# FALLES

みどり市立大間々南小学校 - 会和5年 1月20日(金) NO 1 7



# 校長室だより

### 人権学習について

大間々南小学校では、12月10日の「世界人権デー」に合わせて、昨年の11月25日から12月1日までを人権週間と位置づけ人権学習を行いました。小学校での人権教育の目標は、「人権の大切さについて理解するとともに、生命の尊さや、自分の大切さや他の人の大切さに気付き、よりよい人間関係を築こうとする能力や態度を身に付ける。」となっております。

そこで、1学期に各クラスで作成した「いじめ防止宣言」と関連させた上で、友達を大切にする心や相手を思いやる心を育てることなどに重点を置きながら、人権擁護委員の皆様による講話やビデオ視聴、さらに、道徳を中心に人権教育に視点をあてた授業を行いました。そして、1月18日の人権集会では、学習の成果として、人権作文や人権標語、人権ポスターが発表されました。どの作品からも、人権学習や日頃の学校生活を通じて感じとった人権に関する児童の思いや願いが十分に伝わってきます。

人権教育については、人権週間に限らず全ての教育活動において日常的に指導していくことが重要ですので、学校では引き続き人権教育の推進に努めていきます。

また、群馬県では人権教育について、国の考え方を踏まえ次の11の重要課題を設定し偏見や差別のない社会の実現を目指しています。ご家庭でもご承知おきいただくとともにご協力をお願いいたします。

- (1) 女性 (2) 子どもたち (3) 高齢者 (4) 障害のある人たち (5) 同和問題
- (6) 外国籍の人たち (7) HIV感染者等の人たち (8) ハンセン病元患者の人たち
- (9) 犯罪被害者等 (10) インターネット等による人権侵害 (11) その他の人権問題

#### ◆参考「群馬県人権教育充実指針<sub>|</sub>

(https://www.pref.gunma.jp/site/kyouiku/4751.html)

人権問題は、環境問題などと同様に世界の人々の意識が今後一層高まっていくと考えられます。2015年に国連で採択された「SDGs (持続可能な開発目標)」でも、最初に掲げられている目標は人権に関するものです。昔は大丈夫だったことでも、今では大問題になることがたくさんあります。テレビのお笑い番組でも、笑いをとる際に相手を傷つけることがないよう、以前に比べかなり配慮されるようになりました。LGBTQの問題では、諸外国の取組などを参考にしながら法律の整備などについて議論されています。

こうしたことを考えると、社会の動きに注意しながら我々の人権に関する意識(人権感覚)を常に敏感にしておく必要があります。別の言い方をすれば、パソコンのような人権感覚のアップデート(更新)が求められていると言えるかもしれません。新聞を見ても毎日のニュースの中で人権に関する記事がない日はありません。少し前になりますが、保育園での園児への虐待が大きなニュースとなりました。高齢者施設での入所者の方への暴力なども時々話題になります。また、昨年2月から始まり未だ終わりの見えないロシアによるウクライナ侵攻の問題に関しては、戦争は最大の人権侵害であり差別であると言われています。

ご家庭においても、時々こうしたニュースを話題にしていただき、お子さんが人権問題に関心を示すことにつながるようご配慮いただければ幸いです。

学校とご家庭とで連携しながら、今後も人権教育を進めていきたいと 考えておりますので引き続きのご協力をお願いいたします。



# 人権集金で標語・作文の発表を行いました

人権学習を通して心に描いた思いを標語や作文という形で一人一人が表現しました。18日(水)に行われた 人権集会では、その一部を発表してもらいました。子どもたちの温かい心に触れ、やさしい気持ちになる時間 となりました。

《標語》次の6名が発表してくれました(敬称略)。

1年 稲邊樺音 「こころから おもうとでるよ 『ありがとう』」 2年 児玉茉優 「つたえよう え顔ひきだす 元気なことば」

3年 新井琉生 「わたしもあなたも 世界中の人が 宝物」

4年 星野菜月 「さかせよう ふわふわ言葉で やさしい心」

5年 今井嘉音 「仲間でも 相手の気持ち 考えて」

6年 野口ひより 「友達と 手と手を取り合い 明日へ行く」

《作文》次の2名が発表してくれました(敬称略)。

5年 星野圭埜介 6年髙草木祐太

《ポスター》次の6名が学校代表となりました(敬称略)。

5年 井出りの愛 小澤結依 栗原花 6年 秋葉璃七奈 備海煌希 森莉愛

# みどり市人権展が開催されます

広報みどり(1月号)でも紹介されたとおり、みどり市人権展が開催されます。各校の代表児童生徒の作文、標語、ポスターが展示されますので、改めてご案内させていただきます(作文は全員の作文がファイルに閉じた状態で展示されます)。

<期日>1月20日(金) ~ 2月2日(木) ※月曜日は休館日 <場所>笠懸公民館 2階ロビー



【大間々南小学校の代表作品の一部】

# いじめ防止標語クリアファイルの配布について

大間々南小学校区青少年対策委員会(委員長 山内亜希子PTA会長)では、今年度の事業として大間々南小学校のいじめ防止標語(学校代表作品及び学年代表作品)を掲載したクリアファイルとポスターを作成することとしています。ポスターについては、昨年12月に作成しPTA本部役員をはじめ保護者の皆様を通じて地域の商店や公共施設等に掲示を依頼してきたところです。

そして、この度クリアファイルを作成しましたので、本日、全校児童に配布させていただきました。 ご家庭におかれましては、大間々南小学校区青少年対策委員会の活動をご承知いただくとともに、今後も いじめのない学校を目指して教育活動を行って参りますので、ご理解、ご協力くださいますようお願いい たします。